
17 mars 2024 – Carême V 
«L’Alliance nouvelle » 

 

➢ Accueil : Armelle 
➢ Jeu d’orgue 

 

➢ Invocation – salutation 
• « Notre aide est dans le nom de l’Eternel, qui a fait les cieux et la terre, et qui nous 

donne en Jésus-Christ, un Sauveur, un initiateur à une vie nouvelle. »  
Il nous rassemble en un seul corps et nous unit. Jeunes et aîné.e.s, malades et bien 
portant.e.s, nouveaux né.e.s ou sur le départ vers l’autre rive, Sa grâce et son amour nous 
rejoignent et nous portent. 

• Bienvenue à chacun.e.  
Nous sommes heureux de nous retrouver, en communauté, en ce 5è dim de Carême – Le 
voyage se poursuit, la route se parcourt en compagnie du Christ et du peuple de l’Alliance. 
Nous avançons vers les fêtes pascales et le terme se rapproche.   
Le nom de ce 5è dimanche de Carême - « Judica » - fait référence au psaume 43 et au 
jugement de Dieu :             « Rends-moi justice, ô mon Dieu. 

Envoie ta lumière et ta vérité, elles me guideront, 
elles me conduiront jusqu’en ta demeure. » 

En Jésus-Christ, la lumière et la vérité sont apparues. 
Il nous donne la force d’aimer, de pardonner, d’avancer malgré les obstacles  
et d’être en vérité devant notre Créateur.  
 

➢ Louange : « Etre en vérité »  
Dans le livre de Jérémie - ce prophète qui nous guidera ce matin - le prophète interroge 
Dieu, car il ne comprend pas ce que celui-ci fait. 

« Toi, Seigneur, tu es trop juste pour que j’entre en discussion avec toi ! 
Mais je veux néanmoins te parler de tes jugements. 

Pourquoi la voie des méchants est-elle une réussite ? 
Pourquoi vivent-ils tranquillement, les traitres qui trahissent ? 

Tu les as plantés, ils ont pris racine. Ils progressent et portent du fruit. 
Tu es près de leur bouche et loin de leur cœur » (Jér 12 : 1-2) 

 

Je vous invite à la prière : 
Seigneur, aujourd’hui, nous voulons te dire merci,  
Car, à l’image de Jérémie, nous pouvons tout te dire et être en vérité. 
 

Te poser des questions, crier notre refus 
Quand la vie est trop dure, le chemin trop pentu. 
 

Te chanter notre joie, au temps de l’allégresse,  
Et te raconter nos peines, au creux de nos détresses. 
 

Parler de l’avenir, le voir dans l’espérance, 
Puis te remettre nos craintes, à cause de la souffrance. 
 

Déposer l’amertume, le fruit de nos rancoeurs, 
Et recevoir ton pardon, plus fort que nos peurs. 
 

Crier notre colère devant les injustices,  
Confesser nos paresses, avouer notre avarice. 
 



Poser notre fardeau, nos doutes et nos soucis,  
Pour hisser notre voile au Souffle de ton Esprit. 
Amen                                                                                            (Nouis, Galette 3, p 50) 
 

➢ ALL 55/03 : 1,2,3 « Tu fais jaillir en moi» (p 895) 
 

➢ Sortie des benjamins (Constantine et Mireille) – enfants (Léa et Yasmine) – jeunes du 
Delta (Emmanuel, Aurélien, Stéphane, Léonore) – Jeu d’orgue 
 

➢ Liturgie pénitentielle 
• Interpellation 

Avec ces paroles de Paul Evdokimov, un théologien orthodoxe, préparons-nous à ouvrir 
notre cœur, et à être en vérité devant Dieu :  
« Ce qu’il y a de grand,  
Ce n’est pas d’être ceci ou cela, 
Mais c’est d’être à sa propre mesure,  
Posée par Dieu. 
 

Ce sont les meules de l’humilité  
Qui font de nous  
Le pain le plus agréable à notre Seigneur »   

(Paul Evdokimov, Théologien orthodoxe, 1901-1970) 

• Remise en question 
Là, maintenant,  
Quel cadeau que celui de ta présence !  
Là maintenant,  
je peux enfin être et me montrer … 
 

Alors, je veux aller plus loin avec toi, Seigneur : tu m’invites à t’ouvrir la porte de mon cœur, 
là, maintenant.  
 

Il est vrai que cette semaine j’ai tellement dû le fermer mon cœur, je ne suis pas sûre s’il vit 
encore. 
Oui bien sûr, il bat, mais est-ce qu’il vit ? 
Ne s’est –il pas un peu transformé en cœur de pierre ? 
Il s’est endurci pour ne pas être détruit par toutes ces paroles lancées contre lui 
Et là, maintenant, j’ai besoin d’une parole de toi, d’une parole de vie. 
 

Seigneur, 
Tu es le seul qui peux lui rendre la vie.  
Je suis bien obligé de reconnaître que mon cœur n’est pas resté sans se défendre : des 
pensées méchantes sont nées en lui ; elles sont devenues des paroles et même des gestes 
blessants, avilissants et mortels.  
 

Seigneur, au secours ! 
Change mon cœur, change-moi, 
Ne me laisse pas dans cet état.  
Amen 
 

• Parole pour être relevé 
Ds le livre des Psaumes, un verset annonce :  
« L’offrande agréable à Dieu c’est un cœur brisé » (Ps 51 : 19) 
Mais un autre verset dit : « Le Seigneur guérit ceux qui ont le cœur brisé » (Ps 147 :3) 



 

Les sages se sont posé la question : 
Si un cœur brisé est agréable à Dieu, pourquoi le guérit-il ? 
 

Ce que Dieu aime, c’est un homme (une femme, un enfant) dont le cœur est brisé mais dont 
l’esprit est grâcié ;  
Un homme (une femme, un enfant) capable de plier les genoux pour apprendre à se tenir 
debout. 
Devant Dieu, rien n’est plus parfaitement entier qu’un cœur brisé. 
 

De nos cœurs, Dieu a vu la brisure, il panse nos blessures, sa grâce est notre consolation, son 
pardon notre guérison.  

(Nouis, Galette 3, p 79) 

• ALL 61/37 : x 3 (en frçs, all, angl): “O ma joie et mon espérance » (p 940) 
 

➢ Prière d’illumination 
• La grande confession de foi du Premier Testament énonce :  

« Ecoute Israël, le Seigneur notre Dieu, le Seigneur est un. 
Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de tout ton être, de toute ta force. 
Ces paroles que je te donne aujourd’hui seront sur ton cœur » (Deut 6 : 4-6) 
 

Les sages se sont demandé : Pourquoi est-il écrit que les paroles de la Foi doivent être 
écrites sur notre cœur et non dans notre cœur ? 
Ils ont répondu que si notre cœur reste fermé, les paroles n’en demeurent pas moins posées 
sur lui. 
Et quand arrivera le moment béni où notre cœur s’ouvrira, 
Alors les paroles tomberont dedans et pénétreront jusqu’aux profondeurs de notre 
personne.  
 

Prions :  
Bien souvent, nous avons entendu la Bonne Nouvelle -  
Ce matin encore ta Parole vient jusqu’à nous. 
 

Apprends-nous à ouvrir notre cœur, afin que ton Evangile ne demeure pas posé à la surface 
de notre personne, mais qu’il pénètre jusqu’au plus profond de notre être.  
 

Seigneur, nous te présentons notre vie, qu’elles s’ouvrent au souffle de ton Esprit !  
(Nouis, La parole sur notre cœur, Galette III, p 14) 

 

➢ Lectures bibliques : Jean-Louis Barré 
• Jér 31 : 31-34 : annonce de l’Alliance nouvelle 

• Jean 12 : 20-33 : A la curiosité de pèlerins grecs, Jésus répond en annonçant sa mort 
et sa résurrection et utilise l’image du grain qui tombe en terre.  

 

➢ ALL 55/07 : 1,2 : « Grain de blé qui tombe en terre »  (p 899) 
 

➢ Méditation 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 



Méditation 
Heureusement qu’il y a réunion du groupe « Delta » ce matin !  
Heureusement que les jeunes sont montés avec leurs animateurs et Léonore (qui va leur 
partager son expérience à Madagascar) ! 
Heureusement qu’ils n’ont pas entendu le texte de Jérémie que Jean-Louis nous a lu ce 
matin : Florian et moi serions bientôt au chômage le samedi !  
Vous l’avez noté ? Bientôt plus besoin de catéchisme !  
C’est ce que Jérémie annonce : bientôt plus besoin d’enseignement : « Celui-ci n'enseignera 
plus son prochain, Ni celui-là son frère, en disant: Connaissez l'Éternel! Car tous me 
connaîtront, Depuis le plus petit jusqu'au plus grand, dit l'Éternel» (Jér 31:34) 

Le catéchisme ne sera plus nécessaire au moment où la Nouvelle Alliance sera conclue !! 
Comme Jérémie doit plaire aux catéchumènes !  
Et comme nous avons tous hâte que ce jour advienne ! ☺  
 

Oui, sérieusement, nous avons hâte que vienne ce jour où nous serons dans cette autre 
réalité, autre qualité de relations entre les humains et Dieu, et donc conséquemment, autre 
réalité de relations entre humains, … ce temps de la « Nouvelle Alliance ».  
Encore du jargon ? Un peu, c’est vrai – à nous de décoder de quoi il s’agit … 
Vous vous en doutez : Jérémie n’est pas un illuminé – il n’est pas déconnecté de la réalité de 
ce que vit son peuple ! Il n’a rien « fumé » qui le ferait « planer » et évoluer dans un monde 
parallèle.  
Jérémie a bien les pieds sur terre – il est pleinement conscient des catastrophes et du drame 
que son peuple est en train de vivre en ce Vès acn.  
Il est témoin de la débâcle de la ville de Jérusalem assiégée par les Babyloniens et de la 
déportation de son peuple. Il est lui-même malmené, abandonné par ceux qui devraient le 
soutenir ; il a d’ailleurs été emmené en Egypte (à l’opposé de la Babylonie) et il mourra là, 
sans avoir pu revoir son pays et ses proches. 
Alors, non, Jérémie n’est pas un illuminé, bien au contraire – il sait exactement de quoi il 
retourne avec son peuple têtu et indocile.  
Et il interpelle Dieu pour savoir quand ce « grand n’importe quoi » va finir ! (Rappelons-nous 
le texte de Jér 12, lu en introduction au culte) 
Il sait bien aussi qu’il devrait se taire et faire profil bas car il n’a aucune raison valable pour 
prendre la défense de son peuple qui a largement raté les rendez-vous fixés par Dieu tout au 
long de leur longue histoire commune (… et qui n’en rate pas de ces RDV que Dieu nous fixe) 
… Mais Jérémie insiste quand même auprès de Dieu pour avoir une réponse … Le malheur, le 
désastre qui les entourent sont trop insupportables … Il attend que Dieu intervienne et 
retourne comme des crêpes ces méchants ! (Cfr Jér 12 :3b)  
 

Nous partageons ce sentiment de Jérémie de vivre en contemplant autour de nous un grand 
« n’importe quoi d’injustice », de violences inutiles, de débordement de fléaux qui touchent 
les petits, les innocents, celles et ceux qui n’ont rien fait pour être les victimes collatérales 
d’appétits de pouvoir et de vengeance de toute nature.  
 

Jérémie nous rejoint, donc, et nous conduit dans cette réflexion que nous menons depuis le 
début de l’année de rechercher et cultiver l’espérance, dans la traversée de l’impossible.  
Cette dynamique s’approfondit au cours du Carême, par les diverses haltes qui nous sont 
proposées aux côtés du peuple d’Israël et du Christ, de pouvoir aller discerner au creux de 
l’innommable, de l’inimaginable, au creux de l’épreuve, la maladie, de la perte, la marque, le 
signe qui permet d’aller de l’avant et de voir luire Pâques, au-delà du tombeau.  



C’est déjà cela que Jérémie exprime dans ce passage où Dieu annonce la conclusion 
d’une « Nouvelle Alliance ».  
« Des jours viennent où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda une alliance 
nouvelle» (Jér 31 :31) - « Des jours viennent » nous sommes orientés, tournés vers l’avenir : 
tout comme les bourgeons que nous voyons sur les branches des arbres actuellement 
réjouissent notre cœur et notre esprit en nous disant que oui, le printemps arrive (malgré la 
météo déplorable que nous connaissons !!), de la même manière nous sommes assurés que 
la situation présente ne sera pas de dernier mot de Dieu sur notre histoire et qu’une autre 
réalité est déjà en chemin – elle n’est pas seulement « à venir » - Je la crois « en chemin », 
c’est à dire en gestation, déjà active en nous, mystérieusement, car nous sommes en 
attente, en recherche en questionnement pour la voir émerger dans notre réalité profonde.  
Les paroles de Jérémie pointent à la fois l’engagement irréfutable de Dieu, qui ne se renie 
pas, mais aussi notre responsabilité de laisser cette Alliance venir prendre place en nos vies 
et en nos cœurs.  
Une Alliance qui bien évidemment émane de Dieu, nait de son amour, de son intérêt pour 
chacune de nos vies, quelles qu’elles soient – et qui est en attente de notre réponse, de 
notre engagement, de notre participation.  
Le fait de relire ces mêmes textes, au moins une fois tous les 3 ans, au moment du Carême, 
nous rappelle à notre incontournable investissement dans le jeu de cette « nouvelle 
Alliance », dans ce nouveau mode de relation entre Dieu et nous… et entre nous tous, et 
nous appelle à consentir à cette germination en nous et dans notre monde!  
Quelles sont les formes, les modalités de cette Nouvelle Alliance ?  
1°) Dieu dépose sa loi - sa Torah, son enseignement, sa parole, sa volonté - « au-dedans de 
nous »- « Je mettrai ma loi au dedans d'eux, Je l'écrirai dans leur coeur; et je serai leur Dieu, 
et ils seront mon peuple» (Jér 31 : 33b).  
Ce n’est plus sur des tables de pierre (comme du temps de Moïse) que ces paroles sont 
gravées mais à l’intérieur-même de notre être, dans l’intime, dans la singularité de la 
relation que chacun de nous développe avec son Seigneur. 1 
Elle ne nous reste plus extérieure, mais à présent elle vient frapper à la porte de nos cœurs 
pour y trouver une place définitive.  
Tant que cette Parole reste inscrite dans un livre, ou sur une page virtuelle de smartphone, 
elle risque de rester « lettre morte », ou comme les tableaux « nature morte » - une belle 
« représentation » de ce qui est .. mais une fois qu’elle peut pénétrer « dans notre « cœur », 
à savoir notre intimité, le lieu de notre décision, de notre volonté d’engagement, alors elle 
se déploie et porte des fruits.  
Il y a quelques minutes, au moment de prier pour recevoir l’intelligence de la 
compréhension, nous avons entendu ces paroles de sages qui disaient que Dieu déposait ses 
paroles « Sur notre cœur » plutôt que « dans notre cœur », de manière à ce qu’elles soient 
toujours là quand enfin notre cœur s’ouvrira et que ces paroles puissent pénétrer jusqu’aux 
profondeurs de notre personne et porter du fruit.  
Dimanche après dimanche, jour après jour, nous faisons en sorte que ce cœur s’ouvre de 
plus en plus et accueille ces paroles qui changent et transforment notre cœur.  
 

 
1 (pensons à ce célèbre texte d’Ezéchiel (36 :26) « Je vous donnerai un coeur nouveau, et je mettrai en vous un 
esprit nouveau; j'ôterai de votre corps le coeur de pierre, et je vous donnerai un coeur de chair. » ) 
 



2°) Une nouvelle proximité est ainsi donnée, loin des médiations multiples qui se sont 
installées au fil des siècles, ou de nos mauvaises habitudes … Plus besoin d’intermédiaires 
pour vivre ce cœur à cœur, pour découvrir l’essence même de notre Dieu – PLUS BESOIN DE 
CATECHISME – disais-je en boutade en commençant, car tous connaîtront Dieu – dans cette 
nouvelle « économie », réalité, « disposition », la « connaissance » sera partagée à tous – 
mais il est davantage question de rencontre, de partage, d’intimité que de connaissance 
intellectuelle, livresque, cérébrale – c’est bien le sens biblique de la « connaissance » : la 
rencontre en vérité entre deux êtres, comme dans l’intimité d’un couple … La « nouvelle 
réalité » vers laquelle pointe Jérémie est l’authenticité d’une relation débarrassée des 
calculs, ouverte à tout un chacun sans discrimination : « tous me connaîtront, du plus petit 
d’entre eux jusqu’au plus  grand » (Jér 31 : 34) - ce qui signifie que dans l’entre-deux, notre 
témoignage, notre partage, notre souci de parler, de faire connaître ce Dieu de l’Alliance est 
incontournable. Pour qu’un jour, tous puissent connaître Dieu et laisser ses paroles 
descendre de « sur » les cœurs à « dans » les cœurs, il importe que nous soyons des 
messagers, des transmetteurs pertinents et joyeux de cette Présence.  
(Un peu comme dans l’Ev de Jn, entendu ce matin, où André et Philippe sont des 
intermédiaires pour conduire les curieux à Jésus) 
Dans cette nouvelle proximité vécue, bien des questions de sens, de justice et d’injustice, 
seront approchées différemment, perçues différemment.  
 

3°) Car, dernière modalité énoncée, la nouvelle Alliance sera marquée du pardon de Dieu 
et de son oubli de nos égarements.  
Plus de comptabilité mercantile, où la comparaison mortifère détruit les relations.  
Libération de ces calculs, de ces « pesées » de nos actes, de leur évaluation sur l’échelle de 
nos valeurs partisanes, des critères que nous avons élaborés, critères du pur et de l’impur, 
du valable et du recalé, du conforme et du « hors normes », …   
Ce sont « nos » lois qui se retrouvent « crucifiées » - et remises à leur juste place sur 
l’horizon d’un amour qui disqualifie toute comptabilité.  
 

« Les jours viennent », dit Jérémie – ils sont en chemin, ils sont en gestation dans nos cœurs, 
dans nos vies marquées par cette promesse, tendus par cette espérance.  
Ils sont déjà agissant en nous, quand nous nous adossons à la parole du Christ qui nous 
révèle que cette heure vient par la mort du grain en terre : « 23 Celui-ci leur répondit : 
L’heure est venue où le Fils de l’homme va entrer dans sa gloire. 24 Vraiment, je vous 
l’assure : si le grain de blé que l’on a jeté en terre ne meurt pas, il reste un grain unique. Mais 
s’il meurt, il porte du fruit en abondance. » 
Ces jours, cette heure passe par la mort du Christ en Croix pour que cette Nouvelle Alliance 
soit accomplie dans le don qu’il a fait de lui-même. 
C’est ce geste d’amour, de transgression, de révolution qui permet de transformer les 
cœurs, selon la promesse de Jérémie : « Je mettrai ma loi au dedans d'eux, Je l'écrirai dans 
leur coeur; et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple» (Jér 31 : 33b). 
 

Ce 5è dim de Carême nous donne de découvrir l’urgence d’ouvrir nos cœurs, en vérité, en 
authenticité, devant Dieu, pour que cette Parole de renouveau ne reste pas à la surface de 
nos vies, dans une cérébralité paralysante, mais qu’elle vienne pénétrer au plus profond de 
notre être.  
Le geste que le Christ a posé de se défaire de sa vie, de la déposer dans la pesanteur de 
notre réalité humaine est la marque de la valeur de chacune de nos vies, aux yeux de Dieu.  
Amen 
 



➢ Jeu d’orgue 
 

➢ Liturgie de Cène 
• Préface 

Seigneur, notre Dieu, 
Il est juste et bon de te dire merci, et de chanter ta présence au milieu de tes enfants ! 
Par les paroles des prophètes tu as annoncé le salut pour tous les humains. 
En Jésus, ton Fils bien-aimé, cette bonne nouvelle est devenue réalité. 
Le grain de blé tombé en terre a donné un fruit d’éternité. 
Oui, nous attendons ta plénitude et nous chantons ta gloire ! 
 

Dieu notre Père, viens semer en nous des graines de joie, de paix et de courage. 
Nous en avons tant besoin ! 
Joie pour nous-mêmes, quand nous voulons parler de toi, 
Paix pour le monde, quand nous pensons à ses multiples déchirures … 
Courage pour notre Eglise, quand nous mesurons sa mission. 
Permets, ô Père, que ta Parole, écoutée et méditée en ce jour, trouve dans notre vie le 
terreau nécessaire à sa germination et à sa croissance. 
Que ton Fils, Parole de Vie, nous entraine dans son sillage, d’amour et de don. 
Alors que nous nous préparons à cette rencontre avec toi, nous pensons à tous ceux et 
toutes celles qui se sont recommandés à nos prières, à celles et ceux qui occupent nos 
pensées et nos cœurs, à celles et ceux qui nous ont précédé sur le chemin de la foi et qui 
sont déjà entrés dans ta gloire. Amen  
 

• Rappel de l’Institution 
Nous nous rappelons ce fameux soir où Jésus-Christ a rassemblé ses disciples, si différents,  
si faibles, si peu fiables, si peureux, si soupçonneux, si influençables… 
Il les a réunis pour un repas qui allait les marquer à jamais : le dernier repas avant son 
incroyable geste d’amour, si impensable qu’il allait transformer leurs vies, et nos vies à 
jamais ! 
Il leur a partagé la base de leur nourriture : le pain et le vin, les indispensables qui 
composent chaque repas…  
Et ces indispensables, il leur a donné un sens nouveau, une force nouvelle pour qu’ils 
comprennent, chaque fois qu’ils mangeront du pain et se réjouiront du vin, que lui, leur 
compagnon fidèle, leur maître, leur Seigneur est présent dans chaque moment de leur 
quotidien.  
Le pain, c’est son corps 
Le vin, c’est son sang. 
Le pain et le vin, c’est sa présence nourrissante et transformatrice. 
 

• ALL 33/21 : 1,2,3,4 : « O Jésus ta croix domine »  (p 421) 
 

• Epiclèse  
Père, nous nous souvenons de Jésus : il est le visage de ton amour. 
En lui, ta tendresse va jusqu'à la croix. Et lorsqu'il nous partage son corps livré, nous 
découvrons, émerveillés, combien tu nous aimes. 
Jésus a reçu de toi un salaire inattendu : malgré la mort le tenant en son pouvoir, tu l'as 
rendu vivant pour toujours. 
Ton esprit fait de ce pain et de ce vin des signes de ton amour. 



Il donne à celles et à ceux qui travaillent pour le Royaume de le faire dans la fraternité et le 
désintéressement. 
Ils portent ainsi les fruits de la persévérance et nous pouvons te louer et te bénir, Père plein 
de tendresse .... 
 

• Invitation 
Voici la table et le repas où le Seigneur renouvelle son alliance avec nous. 
Le pain nourrit notre corps, le vin égaie notre cœur, l’Esprit du Christ agit en nous et nous fait 
vivre sa loi d’amour. 
Venez, puisque tout est prêt … 

• Consécration-fraction 
 

• Action de grâce 
Seigneur, Tu nous as nourris du corps et du sang de Jésus. Grâces te soient rendues. 
Seigneur, Tu as déposé en nous le grain de blé pour qu’il meure et porte beaucoup de fruit. 
Fais-le germer et rends nos vies fécondes par ta grâce. 
Que ton Esprit fasse mourir en nous ce qui est vieux et nous fasse avancer vers la plénitude 
de ta vie.  
 

• Intercession : Armelle 
DIEU tout-puissant,  
Nous te remercions de tous les bienfaits que nous recevons de ta bonté, et en particulier de 
la grâce que tu viens de nous faire d'entendre ta Parole ;  permets qu'elle renouvelle nos 
pensées et nos affections et nous fasse trouver la vie en Jésus-Christ, dans ce chemin vers la 
Pâques. 
 

Merci pour ce temps de culte, où tu nous invites, par ta nouvelle alliance, à ouvrir nos cœurs 
à ta parole. 
  

Nous te prions pour ton Eglise, ici et partout dans le monde, pour ses pasteurs et ses diacres, 
Anciens et tous ses fidèles. 
Envoie des ouvriers dans ta moisson. Car elle est grande - Fais susciter des vocations. 
  

Bénis notre travail, celui de nos Pasteurs que toi-même tu as placé dans notre Communauté 
et que chacun de nous accomplisse fidèlement son service. 
 

Veille sur le pays que tu nous as donné et bénis ceux qui exercent l'autorité parmi nous. 
Donne leur la sagesse de prendre les meilleures décisions en ces temps concernant la santé, 
l’économie, l’avenir des jeunes et des moins jeunes, l'environnement, les conflits…. 
  

Console par ton Saint-Esprit tous ceux et celles qui sont affligés et qui souffrent. Nous te 
présentons particulièrement les membres de notre Communautés qui sont confrontés à la 
maladie, la solitude, le désespoir, la fatigue, le deuil  et à toutes autres épreuves. Toi seul 
Seigneur, viens leur apporter Ton réconfort. 
 

Soutiens par ta présence ceux qui sont proches de la mort ; fortifie-les dans le dernier 
combat. 
 

Tu nous invites à lever nos mains vers toi et nous voulons le faire ensemble et dans le silence 
de nos cœurs prolonger et enrichir cette prière.  
Nous nommons ainsi silencieusement dans nos cœurs tous ceux et celles pour qui nous 
intercédons - silence…. 
Toi, en qui ton Eglise trouve la source de sa joie, c’est toi notre Dieu que nous prions. 



Fais-nous la grâce de demeurer dans la foi, l'espérance et l'amour. 
Amen 
 

• Retour aux places 
 

➢ Offrande : annonce – jeu d’orgue/récolte – prière par Abayomi  
Par l’offrande, nous manifestons notre volonté de nous engager avec Jésus-Christ sur la 
voie du service et du partage. 
Nous voulons à notre tour être dans ce monde pour préparer l’avenir. 
 

➢ Annonces : Armelle  
- Remerciements: lecteurs, Raymond, responsables Delta, accueil Benjamins, CDE 
- A l'issue de culte : réunion du consistoire au 1er étage. A cet effet le consistoire rappelle 
que les réunions du consistoire restent ouvertes  à ceux et celles de la communauté qui 
serait intéressés. Bien sûr, pour certains points, un huis clos peut être demandé. Donc pour 
ceux qui veulent voir de plus près comment le consistoire travaille (les points abordés …) 
c'est l'occasion de se joindre à nous. Et n'hésitez pas à nous signaler votre venue. 
- Notre sœur Marlyse Kemajou nous annonce le décès de sa Maman survenu jeudi 14/03 au 
Cameroun à l'âge de 94 ans. Un culte d'action de Grâces sera organisé à cet effet ici au 
Botanique. La date est encore à déterminer. Portons notre sœur ainsi que sa famille dans 
nos prières. 
- Annonces de la semaine :  
* Mardi 19/3 : rencontre de la pastorale du district en visio 
* Mercredi 20/3 : réunion du Conseil Synodal à la Rue Brogniez 
* Jeudi 21/3 : 12h30 : midi de la Bible : Alain Fauconnier : « Apocalypse 7 : Une foule 
immense »  
* Jeudi 21/3 : 19h30 : tournée de la Cellule du Cœur – Circuit Gare Centrale 
* Samedi 23/3 : 9h-12h : formation des prédicateurs laïcs et liturges 
* Samedi 23/3 : 15h-18h : rencontre des KT I (jeunes de 12 à 14 ans) 
* Dimanche 24/4 : 10h30 : culte des Rameaux présidés par les Diacres.  
* Dimanche 24/4 : 13h : rencontre de la Diaconie en présentiel. 
 

- Echos de la retraite consistoire du 1-2/03 : plusieurs sujets ont été abordés et voici 
quelques décisions 
* Thème de l'année : le consistoire sollicite la Communauté pour définir le thème de la 
prochaine année 
* Weekend Paroissial : aura le weekend du 14-15 septembre à Namur (Wepion) à la Pairelle 
(toutes les modalités d'inscription suivront) 
* Visibilité de notre Eglise : possibilité de mettre des affiches à l'extérieur (fanions, chevalet 
et autres…) afin de rendre les locaux plus visibles et montrer une ouverture à l'extérieur + 
affichage des photos des Pasteurs et Anciens visibles à l'intérieur et aussi de l'extérieur. 
* Sainte Cène : nous ne reprendrons pas, du moins pour le moment, le passage des grosses 
coupes comme autrefois, mais par contre le plateau de pain passera de mains en mains, à 
l'image de ce qui s'est fait aujourd'hui. 
* Rappel de payer les jeux de Brigitte Raymond qui ont été emportés mais pas encore réglés. 
 

- Nous rappelons que plusieurs membres de notre communauté sont confrontés à la 
maladie, le deuil, la solitude et d'autres épreuves. Continuons à les porter dans nos prières. 
 

➢ Exhortation – bénédiction 



« Voici l’Alliance que je conclurai avec la maison d’Israël : « Je mettrai ma loi au dedans 
d'eux, Je l'écrirai dans leur coeur; et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple» (Jér 31 : 
33b).   
Ce matin, le Seigneur nous a invités à ouvrir toujours plus nos cœurs et accueillir sa Parole, 
sa Présence, à aller de l’avant, quelles que soient les rudesses du chemin – Il nous a redit que 
cette Alliance est définitive avec chacun.e de nous.  
Le Christ nous a appelés à la confiance sur ce chemin en nous adossant à sa Parole que 
« Si le grain de blé ne meurt, il ne porte pas de fruits » (Jn 12 :24) 
Puisque la vie jaillit de la mort, vivons l’espérance et sachons nous donner ! 
Allons dans la paix, la joie et la présence du Christ ! 
 

➢ ALL 41/35 : 1,2,3 : « Nous t’adorons, nous t’aimons »  (p 611) 
➢ Jeu d’orgue de sortie.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


